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時間短縮例会
ゲストスピーチ
　アニマルサポート 高知家
　理事長　吉本  由美 氏
　「助けてワンニャン　犬猫の問題は人間の問題」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。ほとんど２ヵ月振
りに皆さんにお目にかかります。本当
にお久し振りです。私はステイホームで
長浜の家に引きこもっていて、コロナ太
りになってしまいましたが、皆さんはお
元気でしたか？
　２月になってしまいましたが、年始と

いうことで、改めてあけましておめでとうございます。本年も
どうかよろしくお願いいたします。
　振り返ってみると、この２ヵ月コロナに振り回されていろ
んなことがありました。12月８日、濵田知事に来ていただい
て、主にコロナ対応についての卓話をお願いしました。ちょ
うどそのころ高知県では感染が急拡大しており、翌日の12月
９日には特別警戒宣言が発せられ１日の感染者数は最大
で32名という日もあり、飲食店に対する時短の要請、Go To 
キャンペーンの中断、知事さんの涙の記者会見といったこと
もありました。
　幸い、12月の後半には感染者数が減少に転じて1月には
落ち着きを取り戻し、22日には特別警戒から警戒レベルへ
の引き下げが発表され、私どももこのように例会を再開で
きるようになったわけです。私の素直な気持ちとして、高知

県に住んでいて良かったと思っています。というのも、全国
には未だに緊急事態宣言下で厳しい暮らしを強いられてい
る皆さん方もいらっしゃいます。万が一高知県で感染しても、
入院あるいはホテルできちんと対応してもらえるし医療面で
も安心できます。
　かといって油断してはいけません。県からも、まだ会食は
４人、２時間以内の要請は続いていますし、例会に関しても
２月はスクール形式の持ち帰り弁当で時間短縮例会といた
します。本来、例会は食事を一緒にしながら、親しくお話を
して親睦を深めることが一番の目的ですが、どうか、今の状
況をご理解いただきたいと思います。
　今後のスケジュール等々は関幹事からご報告します。これ
からもいろいろな制約や厳しい状況が続くと思いますが、ま
ずは皆さん方はお仕事で頑張っていただきたいと思います。
　本日は124年ぶりの２月２日の節分、明日は立春です。明
けない夜はありませんし、春が来ない冬もありません。本
来の例会を取り戻して、さまざまなロータリー活動も再開し、
皆さんとロータリー生活をエンジョイできる日が近いことを
願っています。
　本日の卓話は尾木謙三先輩です。よろしくお願いいたし
ます。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 社会奉仕委員会より地球33番地実行委員会報告
　先月22日、地球33番地実行委員会が開催され、中村会長と私・筒井が参加しました。今年で31回目を迎えますが、この
コロナ禍の社会状況ということもあり、３月３日の記念式典、関連イベントは今年は行わないことが決まりました。一方、この
事業の周知に関するキャンペーンとして、昭和小学校、江陽小学校の協力による地球33番地・絵画展はイオンモールにて
３月２日から13日まで開催します。

● 国際奉仕委員会より
　恒例の書き損じハガキキャンペーンについて、締切は２月16日の例会まで。ご協力をよろしくお願いします。

● 行事予定の変更案内（決定事項のみ）
２月９日・・・ 第４回クラブ協議会　中止
２月16日・・・ ロータリー創立夜間例会　通常例会に変更
２月27日・・・ 高知第Ⅰ・第Ⅱ分区ＩＭ　中止
３月７日・・・ PETS　次年度会長のみ出席
　　〃　　・・・ DTTS　中止・各委員会別に個別開催
３月28日・・・ 地区研修・協議会　中止
４月９日・・・ 8RC合同夜間例会　中止
５月15日・・・ 四国地区大会　参加者を限定し15日のみ開催、16日中止
６月12日・・・ RI国際大会　バーチャルによる開催

● 会員スピーチ
　

尾木  謙三 会員　

　４ヵ月程前、プログラム委員長の
中田さんが、例会で私のところへ来
て「コロナの関係でゲストスピーチ
を呼ぶのが難しいため会員のスピー
チを多くしたい。そこで、ピンチヒッ
ターの登録をお願いしたい」とおっ
しゃいました。私もロータリーに入っ
て長いのですが、スピーカーのピン
チヒッターというのは初めて聞きました。詳しく聞くと「どう
してもスピーカーが見つからないときは、ダッグアウトから
ピンチヒッターが出てくる野球と同じような形にしたい。た
だ、順番は不同、直前まで指名をしない、名前は出さない
という条件です」ということでした。私は中田さんのお父さ
んとは小学校の盟友で、いわば娘からの頼みのようなこと
で、まぁまぁと返事をしました。すると突然、昨日電話があ
り「明日卓話をお願いしたい」と言われ、何の準備もできな
いまま本日やってきたような次第です。
　先だって、私はロータリー在籍50年で表彰をしていただ
きましたが、私の入会の推薦者は入交太二郎さんと武市
雄次郎さんです。入交さんから高知ＲＣへの入会は審査が
厳しいと聞いていましたが、入会の許可がなかなか来な

い。３ヵ月ぐらいで漸く許可の通知をいただき、初めて例会
に出ました。当時は男社会で女性は一人もいません。明治
末期、大正生まれの一筋通った個性の強い、高知で知ら
ない人はいないというような方ばかり。さらに、顔と名前を
覚えてもらうまでの間、この前の席でビクビクして座ってい
ました。当時の会員数は約70名、昭和一桁生まれの若手
はわずか７、８人でした。
　２年ほどたって炉辺会（現・情報集会）のリーダーを任
されました。最初はお酒を飲みながら親睦会のような形
で進みましたが、後日、報告をしなければいけないことも
あり、途中から私の独断で「私は入会して年月が浅いけれ
ど、このままの年齢構成でいいでしょうか」と投げかけまし
た。すると、いきなり一人の方に「貴様は、俺たちを年寄り
扱いするのか」と叱られました。それに対して「跡取りのい
ない家族は絶えるんじゃないですか」と反論すると「この
制度が嫌いなら、退会して若手だけのクラブをつくれ」と
まで言われました。ロータリークラブは一人一人が同じよう
な権限を持って運営されていると聞いていましたが、こん
な差別扱いをされたことに非常に驚きました。
　10年たって幹事を務めました。会長は伊野部昌二さん。
私は、伊野部さんの人格に本当に惚れ込み、彼に仕えて人
生が変わったと痛感しています。当時、昭和一桁生まれで７
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人の侍というグループを作って、よくお酒を飲みにいったり
しましたが、その中でも、伊野部さんに何かがあればみん
なで助けようと話すぐらいりっぱな方でした。
　1989-90年には会長となり、宮地彌典さんに幹事をお
願いしました。宮地さんはとても聡明な方で随分と助けて
いただきましたし、橋本先生がガバナーをされた年でした
ので、いろんな交渉事もスムーズにでき、とても楽な会長
だったと思います。この年、世界では米国とソ連との冷戦
の終結、ベルリンの壁の崩壊、中国では天安門事件が起こ
り、国内では昭和天皇が崩御されました。ロータリークラ
ブでは、国際大会でジェンダーレスの方向に向かうことが
決まり、女性会員の入会が許可されました。この４年後、当
クラブにも初めての女性会員として町田先生が入会されま
した。
　私の人生を振り返ると、戦争の中の子どもだったと思い
ます。日清事変が小学校３年、中学校に入った昭和16年に
太平洋戦争が始まり、中学４年生になった昭和20年８月
15日、敗戦の日を迎えます。私は終戦という言葉を使いま
せん。完全な敗戦だったと思っています。当時、理系の上

級校に入ると徴兵が２年猶予されるという法律がありまし
た。私は昭和20年３月に理系の学校に入って、夏休みの
８月に敗戦を迎えたわけです。両親はどん底の生活で、子
どもが大学に行くのは無理だろうと。私自身、将来どうす
ればいいのか非常に悩みました。そのとき、私のことをもの
すごく心配してくださった方が入交章二さんのお父さんで
「戦争が終わったんだから、これから先は、どんなにしても
大学にいった方がいい」と言ってくださいました。家も何も
なく勉強する場所もない私たちに、入交さんは空き家を構
えてくれて、そこで数人で受験勉強をしました。大学へ入っ
ても、寝起きをする場所もお世話をしていただきました。
　そして入交さんからは、人は一人では生きていない。多く
の人と一緒に生きているということを教えていただきまし
た。私にとっては一生の恩人です。ロータリークラブに入会
してからも、いろんな方に助けていただきながらここまでき
ました。改めて、皆さんにはお礼を申し上げます。本当にあ
りがとうございます。今後ともどうかよろしくお願いいたし
ます。

● 幹 事 報 告
・１月のロータリーレートは１ドル104円です。
・寄附をされた方の税額控除の証明書と地区概況の訂正版をレターボックスに入れています。
・本日例会終了後、理事会を行います。
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● 累 計 額  ［ 2 月 2 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金480,000 円 109,320 円
さんさん

ポリオ 募 金 168,000 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　　2月10日　観梅夜間例会（阪）	 高知南RC　　　2月18日　例会変更（阪）
	 高知西RC　　　2月19日　夜間例会（三）	 高知北RC　　　2月22日→2/20に振替（三）
	 高知南RC　　　2月25日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC　　　3月　4日　職場例会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　3月16日　定款8条第1節による休会（旭）	 高知東RC　　　3月17日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC　　　3月18日　ロータリー休日（城）	 高知北RC　　　3月22日　花見例会（三）
	 高 知 R C　　　3月23日　ロータリー休日（三）	 高知南RC　　　3月25日　花見例会（阪）
	 高知中央RC　　　3月25日　花見夜間例会（城）	 高知北RC　　　3月29日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC　　　3月30日　ロータリー休日（旭）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

時間短縮例会
国際ロータリー創立記念卓話
　パスト会長　野村　茂 会員
　「初期のロータリーの歴史から学ぶこと」

総数

12月　8日

（-11）88 57 15 5 81％

（-11）89 58 7 13 91％

　2月　2日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

中澤　清一

川﨑　敦子

高村　禎二
田岡　弘久
岡　　亮助
竹下　篤範
関　　裕司
武樋　泰臣
西山　俊彦
中田　由季

高橋　淳二

出口　　学

笠井　勇治
安光　保二

たくさん報道されていますのでご存知の方もおいでると思いますが、佐竹会員が理事長をされている龍馬
学園の国際デザイン・ビューティカレッジのネパールからの留学生、カナル・ケサブ君が2020年の自分の
誕生日に生存率50％以下、余命数ヵ月と告げられ、帰国しても治せる医療機関はなく「僕は生きたい」と
強い意志を決め、治療をスタートしています。現在、学生さんが主体に治療費やご家族の渡航費の募金活
動が行われています。あっいう間に目標金額には達成しましたが、彼は病気を治していろんな留学生の支
援活動をしていきたいという新たな夢を持って、辛い治療に臨んでいます。来週に募金箱を回しますので、
ご賛同いただける方は、ぜひともご支援のほどよろしくお願いいたします。
お久し振りでございます。いつの間にか２月ですが、本年、年始のご挨拶をご無礼しておりました。皆さま
に改めてご挨拶申し上げるとともに、お詫びの印にニコニコさせていただきます。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。
誕生日を祝っていただきましてありがとうございます。無事57歳になりました。
誕生日を祝っていただきありがとうございます。傘寿の大台に乗りました。今後ともよろしくご交誼ください。
２月は夫婦揃っての誕生月です。お祝いいただきありがとうございます。
先月、妻の誕生日に素敵な花を届けて頂きありがとうございました。いつもお手配感謝です。
１月の家内の誕生日に素晴らしい花を贈って頂きありがとうございました。
主人の誕生日のお花とお祝いを頂きありがとうございました。今年の年始はコロナ禍で子どもたちが帰省
できず、淋しい思いをしていた折、華やかで美しいお花が届き、気分も一変。晴れやかな気持ちになりまし
た。今年も高知ロータリーの皆さまに幸せがいっぱい訪れますように。今後ともどうぞよろしくお願いいた
します。
コロナ禍続きで欠席ばかり、誠に申し訳なく思っています。また、この度は妻の誕生日のお花を頂きありが
とうございました。お礼を申し上げます。
誕生日と結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。２月になった実感が全くなく、お祝いいただ
いて初めて気づきました。ということでギリギリで申し訳ありませんがニコニコさせていただきます。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。忘れてました。
59回目の結婚記念日を祝っていただきありがと
うございます。金星製紙が本年度の地場産大
賞受賞。ご支援ありがとうございます。

ニコニコ箱


